



Gemeinde Lutzenberg, Gitzbüchel 192, 9426 Lutzenberg

**Gemeindepräsidium**

Gitzbüchel 192 · CH-9426 Lutzenberg AR

T 071 886 70 80 · F 071 886 70 89

info@lutzenberg.ch · www.lutzenberg.ch

**Pressemitteilung des Gemeinderates vom 19. Juni 2014**

## **Konstituierung des Gemeinderats mit Neuzuteilung und Rochaden**

*Referendum gegen Jahresrechnung 2013 wurde nicht ergriffen*

### **Lead**

*Im Rahmen der Neukonstituierung des Gemeinderates übernimmt der neu gewählte Gemeinderat Lukas Hiltbrunner das Ressort Schule und wird Präsident der Schulkommission. Gemeinderat Werner Schluchter wird zum Ressort Bau und Umwelt, das er schon bisher innehatte, das Ressort Baubewilligungen übertragen. Gemeinderat Eugen Kamber erhält neu das Ressort Feuerwehr/Zivilschutz zugeteilt.*

*Die Jahresrechnung 2013 wurde vom 15. April 2014 bis 5. Mai 2014 dem fakultativen Referendum unterstellt. Das Referendum wurde nicht ergriffen. Damit gilt die Jahresrechnung 2013 als genehmigt.*

*Die Bauabrechnung für den Neubau der Photovoltaik-Anlage auf dem Schulhaus Gitzbüchel weist einen Aufwand von Fr. 221'054.00 aus. Gegenüber dem Kostenvoranschlag von Fr. 230'000.00 schliesst die Rechnung um Fr. 8'946.00 besser ab.*

*Der Gemeinderat unterstützt den Jubiläumsanlass „100 Jahre Musikverein Lutzenberg“ mit einem Beitrag von Fr. 2'000.00.*

*Der Gemeinderat hat die Jahresrechnung 2013 und den Voranschlag 2015 der Feuerwehr Rettungsgeräte AR/Al genehmigt.*

### **Rücktritte**

Vor der Neukonstituierung des Gemeinderates nahm der Gemeinderat von folgenden Rücktritten aus Kommissionen, die auf Ende Amtsjahr 2013/2014 erfolgten, Kenntnis:

### **Abstimmungsbüro**

Klara Hengartner-Thoma, Tobel (Präsidentin), nach 17 Jahren

Werner Hengartner, Tobel, nach 10 Jahren

Antoinette Berger-Stadelmann, Fuchsacker, nach 14 Jahren

### **Sozialhilfekommission**

Antoinette Berger-Stadelmann, Fuchsacker, nach 18 Jahren

**Kommission für das Alter**

Rolf Straub, Grund, nach 6 Jahren

**Baubewilligungskommission**

Stefan Tobler, Haufen, nach 7 Jahren

Gemeinderat Hans Dörig ist im September 2013 per sofort aus seinem Amt und all seinen Aufgaben zurückgetreten. Er wurde im Jahr 2007 in den Gemeinderat gewählt.

Der Gemeinderat Lutzenberg bedankt sich bei allen zurückgetretenen Kommissionsmitgliedern für ihre geleisteten, langjährigen Dienste zum Wohl der Bevölkerung und der Gemeinde Lutzenberg.

**Neukonstituierung Gemeinderat und Kommissionen**

Der neugewählte Gemeinderat, Lukas Hiltbrunner, Vorderbrenden, übernimmt von Gemeindepräsident Werner Meier das Ressort Schule. Gemeinderat Werner Schluchter, Hof, übernimmt zusätzlich zum Ressort Bau und Umwelt das Ressort Baubewilligungen und übergibt das Ressort Feuerwehr, Zivilschutz an Gemeinderat Eugen Kamber, Gitzbüchel. Gemeinderat Werner Schluchter wird jedoch in der Projektgruppe Feuerwehr RTL (Rhein-eck-Thal-Lutzenberg) verbleiben, bis deren Arbeiten Ende Jahr 2014 abgeschlossen sind.

Der Gemeinderat Lutzenberg hat folgende Personen in Kommissionen gewählt:

**Kommission für das Alter**

Sandra Flammer-Schmid, Hof

**Baubewilligungskommission**

Marco Langenegger, Haufen

**Schulkommission**

Werner Meier, Gemeindepräsident

Die Sozialhilfekommission Lutzenberg ist per 1. Juni 2014 aufgehoben worden. Die Aufgaben der Sozialhilfekommission übernimmt nun der Sozialdienst, der aus dem Leiter des Sozialamtes, Hans Künzler, und dem jeweiligen Ressortverantwortlichen, derzeit Gemeinderat Markus Hürlimann, besteht.

**Abstimmungsbüro**

Die beiden vakanten Sitze im Abstimmungsbüro konnten bis dato leider noch nicht besetzt werden. Gesucht werden zwei Personen aus Wienacht-Tobel, die den Urnendienst in Wienacht-Tobel versehen können.

**Besserabschluss bei Photovoltaik-Anlage**

Die Bau- und Umweltschutzkommission hat dem Gemeinderat die Bauabrechnung für den Neubau der Photovoltaik-Anlage auf dem Schulhaus Gitzbüchel vorgelegt. Der Kredit in der Investitionsrechnung 2013 war mit Fr. 250'000.00 veranschlagt. Der Kostenvoranschlag der Edi Spitzli Engineering-HLKS belief sich auf Fr. 230'000.00. Die Schlussabrechnung weist einen Aufwand von Fr. 221'054.00 aus. Gegenüber dem veranschlagten Investitionskredit ist ein Besserabschluss von Fr. 28'946.00 zu verzeichnen, gegenüber dem Kostenvoranschlag schliesst die Rechnung um Fr. 8'946.00 besser ab.



Photovoltaikanlage auf dem Schulhausdach

**Jahresrechnung 2013 genehmigt**

Die Jahresrechnung 2013 wurde gemäss Art. 8c der Gemeindeordnung dem fakultativen Referendum unterstellt. Die Referendumsfrist dauerte vom 15. April 2014 bis 5. Mai 2014. Das Referendum wurde nicht ergriffen. Damit gilt die Jahresrechnung 2013 als von der Stimmbürgerschaft genehmigt und ist in Rechtskraft erwachsen.

**Jubiläumsbeitrag an Musikverein Lutzenberg**

Der Musikverein Lutzenberg feiert in diesem Jahr sein 100jähriges Bestehen. Der Jubiläumsanlass findet am Samstag/Sonntag, 13./14. September 2014, im Vereinshaus Schützenhaus Gitzbüchel (Ehemaligentreffen) und in der Turnhalle Gitzbüchel (Hauptanlass) statt. Der Gemeinderat unterstützt diesen Jubiläumsanlass mit einem Beitrag von Fr. 2'000.00.

**Zustimmung zu Rechnung und Budget Rettungsgeräte AR/AI**

Die Betriebskommission Feuerwehr Rettungsgeräte AR/AI hat den Mitgliedsgemeinden die Jahresrechnung 2013 sowie den Voranschlag 2015 zur Genehmigung vorgelegt.

Die Jahresrechnung 2013 weist Gesamtaufwendungen im Betrag von Fr. 90'157.00 aus. Dabei entstand ein Ertragsüberschuss von Fr. 30'872.12. der in die Spezialfinanzierung EK Ertragsüberschuss eingelegt wird. Der Voranschlag 2013 sah Gesamtkosten von Fr. 145'800.00 vor. Für das Jahr 2015 rechnet die Betriebskommission Feuerwehr Rettungsgeräte mit Gesamtaufwendungen von Fr. 128'000.00. Der Voranschlag sieht keine besonderen Ereignisse vor.

Der Gemeinderat Lutzenberg hat die Jahresrechnung 2013 und den Voranschlag 2015 der Feuerwehr Rettungsgeräte AR/AI genehmigt.

**Gemeindekanzlei geschlossen**

Am Mittwoch, 25. Juni 2014, bleibt die Gemeindeverwaltung Lutzenberg geschlossen. Das Team der Gemeindekanzlei unternimmt ihren alljährlichen Betriebsausflug. Bei Notfällen können sich die Einwohnerinnen und Einwohner unter Tel. 079 946 25 86 oder [isabelle.coray@lutzenberg.ar.ch](mailto:isabelle.coray@lutzenberg.ar.ch) melden. Die Gemeindekanzlei und der Gemeinderat Lutzenberg dankt der Bevölkerung für das entgegengebrachte Verständnis.

Gemeinderat Lutzenberg